


#INEPROPONESUFRAGIOELECTRÓNICO

SE TRIPLICA COSTO DEL VOTO

En comicios de 2024 el gasto fue de 227 pesos por cada ciudadano; el domingo, de 600 pesos

POR M. ZAVALA Y F. GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

En la elección judicial, se estima que se triplique el costo por la participación de cada mexicano que asistió a las urnas el domingo.

En esta elección extraordinaria, según el Instituto Nacional Electoral (INE), se estima una participación de alrededor de 13 millones de ciudadanos, lo cual se traduciría en que cada voto emitido costó 600 pesos. Eso debido a que esta elección judicial tuvo un costo superior a los 7 mil millones de pesos.

Comparado con el costo de la votación en la elección de 2024, que fue de 227 pesos por cada voto, se estaría triplicando el costo.

13

 MILLONES
DE PER-
SONAS
VOTARON

7

 MIL MDP
COSTÓ LA
ELECCIÓN
JUDICIAL

Carla Humphrey, consejera del INE, aclaró que el Consejo General aún no realiza el análisis de cuánto costó el voto ciudadano en las elecciones para ministros, magistrados y jueces. Sin embargo, dijo que es importante que se vote a ver otras propuestas, como el voto electrónico.

"Me parece clarísimo que, después del simulador de voto que tenemos en Conóceles, Practica y Ubica, donde más de 27 o 30 millones de personas pudieron ingresar para practicar su voto, me parece que es claro que esa es la vía que tenemos que utilizar para que podamos tener elecciones organizadas de manera más rápida, más eficientes, sustentables, con menos gastos de recursos públi-


**CARLA
HUMPHREY**
 CONSEJERA
DEL INE

Es un análisis válido ver cuánto costó el voto, y podemos hacerlo con ejercicios anteriores, como el de revocación de mandato'.

cos, pero también incluso te diría de papel, de mamparas, de actas, de una serie de cosas que tenemos que tener y creo que tenemos que empezar a transitar y quizás dividir los procesos democráticos de votación entre elecciones de campaña de partidos y otras", indicó.

Y es que estas elecciones judiciales tuvieron un costo de 7 mil 19 millones 213 mil 262 pesos. Eso con un presupuesto extraordinario de 800 millones de pesos que solicitó el INE a Hacienda.

Humphrey detalló que hace unos meses, cuando consejeros del INE se reunieron con la presidenta Claudia Sheinbaum, la mandataria sostuvo que hay que transitar hacia el voto electrónico.

"Es muy complejo, muy caro, y dependemos en buena medida de las capacidades organizativas del INE y, en otra, de la ciudadanía (...). Sí es un análisis válido ver cuánto costó el voto y podemos hacerlo con ejercicios anteriores, como el de revocación de mandato o la consulta para juzgar a ex presidentes", propuso. ●



FOTO: AZUL OLIVERA

**JORNADAS
DIFERENTES**

- 1 ■ El INE organizó la consulta de revocación de mandato
- 2 ■ Realizó otro ejercicio para juzgar a ex presidentes
- 3 ■ En esos procesos utilizó boletas en hojas media carta.